



**4 JUNIO**  
**DE 2023**  
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Columnas estatales

15 Noviembre 2023

**Mi Estado,**  
**MI ELECCIÓN**

## SE COMENTA

**Que** con miras al ya muy próximo 2024, y como la esperanza muere al último, el líder del PAN en el Congreso local, **Enrique Vargas del Villar**, consideró que todavía es posible lograr la alianza con el **PRI** y **PRD** y que para ello se reunirán las dirigencias nacionales a fin de amarrar acuerdos.

El huixquiluquense confía en que convencer al **Sol Azteca** es algo que podría resolverse a mediano plazo, pues a veces los políticos estiran al máximo la liga. Será cuestión de tiempo ver si el pavo viene relleno para los de “**Va por el Estado de México**”... o habrá amarga Navidad.

**Que** la gobernadora **Delfina Gómez** ha instruido enérgicamente en las Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz apretar tuercas en el combate a la delincuencia. El impulso evidentemente va sobre todo a la **Secretaría de Seguridad**, para que aproveche la estrecha colaboración en la entidad con fuerzas federales, hoy más que nunca por la cercanía entre **Gómez Álvarez** y el gobierno del **Presidente López Obrador**.

Para muestra de la buena disposición, un botón: esta coordinación con los tres órdenes de gobierno ya dio como resultado, entre otros, que en octubre hubiera 40 homicidios menos que en septiembre en el **Edomex**, como fue informado al propio **AMLO** en la mañana.

**Que** quién sabe si “el 20” le caiga al alcalde de **Lerma, Miguel Ángel Ramírez Ponce**, quien no mueve un dedo a pesar de los reclamos ciudadanos con manifestaciones y bloqueos ante los numerosos delitos en la demarcación. ¿Será que el priista ve como un tema político las acciones para resguardar a la población? Como si el horno estuviera para bollos.

**Que** de acuerdo con los planes optimistas de las instancias federales involucradas, el **Tren Interurbano México-Toluca** tendría una demanda de 14 mil 484 pasajeros en horas pico, sin embargo, está operando apenas cercano a 4% de su capacidad.

Por eso resulta sospechosa la “espontánea” presencia de quinceañeras y modelos para sesiones fotográficas en el tren, que pareciera una soterrada campaña publicitaria, cuando si de atractivo visual se trata, los usuarios preferirían una arregladita a las inmediateces de toda la infraestructura. —

## EN LOS PASILLOS

### HASTA CON EL CAMIÓN

**Aseguran** que el gobierno municipal de Tecámac, está **dispuesto** a defender su **territorio** con uñas, dientes y **abogados**, pues mediante aprobación de cabildo, se determinó la asignación de **recursos** financieros para establecer una estrategia de **alegatos** contra los diferendos limítrofes. Hay que recordar, existen **denuncias** penales por supuesto abuso de autoridad, **exceso** de atribuciones y las nuevas denuncias que interponga **Tonanitla**.

### VOTARÁN EN LA PALMA

**Dicen** que en la elección del próximo año, las Personas Privadas de la Libertad (PPL), que aún **no** sean sentenciadas podrán **participar** al igual que lo hicieron en el proceso para **renovar** la gubernatura del Estado de México, en los **20 centros penitenciarios** mexicanos, quienes estaban en esa situación. Sin embargo, para esta ocasión también existe la posibilidad de que se **sumen** reclusos en el Centro Penitenciario **Federal** de Almoloya de Juárez, La Palma.

### LIMPIADORES NOCTURNOS

**Cuentan** que la contienda por la candidatura del Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**) en Ecatepec, está subiendo de tono y podría llegar el momento en que se descontrola el **tema**, pues vecinos denuncian constantemente la aparición de **hombres** en vehículos sin **placas**, arrancando lonas y propaganda, incluso en domicilios particulares. Los **testigos** han presentado como evidencia videos en donde se reconocen al menos tres **automóviles**, de donde descienden las personas para quitar la **publicidad**.

### VERIFICAR AGREMIADOS

**Comentan** que grupos **empresariales** en el Valle de México, Zona Oriente y Valle de Toluca, piden a la **población** verificar que los establecimientos que **ostentan** el logotipo de **El Buen Fin**, efectivamente estén **afiliados** y registrados, esto debido a que se trata de una marca registrada, pero hay quienes lo **"clonan"** y al momento de reclamar por alguna garantía resulta **no** son agremiados y es difícil hacerla válida.



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- -Delfina cumple y hoy cumple.
- Xóchitl Gálvez en Edomex.
- -Desde el Congreso Local.

La **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez** cumple y hoy cumple, pues cumple a sus compañeros maestros, pero ahora a los federalizados, a quienes ayer martes 14 entregó mil 778 nombramientos, con lo que ha basificado a 3 mil 917 docentes, en tan solo dos meses de iniciada su administración, tal y como se comprometió en campaña, demostrando así que honra su palabra y que no necesitó de barata parafernalia de firmar compromisos ante notario. Pero también cumple hoy años, y desde ayer fue sorprendida con mañanitas y pasteles en varios eventos y en la mismasede del GEM, con el grupo Adelitas Edomex, la Revolución Guinda, que encabeza la profesora **María Esther Rodríguez Hernández**, que efectuó el convivio sorpresa sobre la calle Primo de Verdad. Definitivamente es una mandataria apreciada por la ciudadanía por su sencillez y cercanía con la gente, una de sus cualidades que le hicieron arrasar en las elecciones obteniendo más de tres millones de votos, rompiendo el récord de votación para una gubernatura en todo el país ... NOTAS CORTAS: **Xóchitl Gálvez** visitó nuevamente el Estado de México, estando ahora en Coahuila, donde la acompañó el todavía dirigente estatal del PRI, **Eric Sevilla**, y el cacique alcalde **David Sánchez Isidoro**, quien aspira por enésima vez a la presidencia municipal, pero va abajo en las encuestas. **Sevilla Montes de Oca** dijo que llegó la hora de la verdad para el prismo mexiquense y que los mexiquenses no están dispuestos a soportar más desgracias que golpean al país con un gobierno federal al que los priistas van a relevar, pero en los hechos, la hora le llegó, pero al tricolor del Edomex en junio pasado cuando los ciudadanos del estado ya no soportaron más a los gobiernos priistas y los relevaron con la 4T ... CONGRESO LOCAL: Y hablando de **Eric Sevilla**, ayer recibió en la sede de su partido al diputado local **Braulio Álvarez Jasso**, quien brindó su segundo informe de labores y en el que estuvo acompañado por la clase política priista toluqueña, el ex presidente municipal panista **Juan Carlos Núñez Armas** y otros ex alcaldes como **Laura Pavón**, **Gerardo Lamas Pombo**, también de Acción Nacional y que igualmente aspira a la candidatura a la alcaldía por el Frente Amplio por México. Por los diputados locales de su partido lo acompañaron la también aspirante **Paola Jiménez Hernández** y el coordinador **Elías Rescala**, legisladores como **David Parra Sánchez**, **Cretel González Aguirre**, **Evelyn Osornio Jiménez** y **Alfredo Quiroz Fuentes** que rendirá el suyo dentro de ocho días en Metepec, entre otros legisladores, así como líderes de los sectores y las organizaciones como el

dirigente estatal del MP, **Roberto Sánchez Pompa** ... Y hablando de **Braulio Antonio Álvarez**, ayer propuso exentar la tenencia a vehículos de hasta 600 mil pesos de su valor, lo cual sería una excelente noticia para las clases medias, que también ... Se aprobó por unanimidad que, en casos de feminicidio, el sujeto activo pierda todos los derechos inherentes a la patria potestad, tutela, guardia, curatela y custodia sobre las hijas e hijos, así como los de tipo sucesorio. Así lo propusieron varias diputadas de distintos grupos parlamentarios, como **Anais Miriam Burgos**, de Morena; del PRI, **Isabel Sánchez Holguín** y **Paola Jiménez Hernández**, quien agregó que refirió que, de acuerdo con la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, han censado a 4,966 menores de edad en orfandad por el asesinato de sus madres a manos de sus parejas o exparejas desde diciembre de 2018 hasta marzo de 2021 y que, si no pudieron cambiar el destino de las mujeres que ya no están, cambiarán el destino de las niñas y niños que merecen que nadie toque sus sueños y sus anhelos. **Viridiana Fuentes Cruz**, **María Elida Castelán Mondragón** y **Omar Ortega Álvarez**, del PRD; **María Luisa Mendoza Mondragón** del PVEM (debe estar satisfecho con su labor legislativa su dirigente estatal **José Alberto Couttolenc Buentello**) y **Claudia Desiree Morales** ... Y ya que la mencionamos, si la candidatura a la presidencia municipal de Toluca por el PRI se definiera por equidad de género, la mejor posicionada es precisamente **Paola Jiménez Hernández**, que, de enfrentarse a otra mujer en las urnas por parte de Morena, quien más posibilidades tendría sería **Mónica Álvarez Nemer** ... Y hablando de morenistas, **Isaac Montoya** exhortó a los 125 Ayuntamientos a brindar mantenimiento a calles y avenidas ... Por su parte, la priista **Isabel Sánchez Olgún** propuso incluir a mujeres en nomenclatura de calles y avenidas. Lo que debería hacerse, y se lo pedimos nuevamente a la Gobernadora **Delfina Gómez Álvarez**, es eliminar de escuelas, colonias, calles, etc, el nombre de los corruptos y saqueadores priistas, sobre todo ex gobernadores que, dentro de su altísimo y patológico ego, por no decir patético, impusieron su nombre, o se los impusieron otros por lambisconería. No es posible que el Centro Médico ISSEMYM del Paseo Toluca lleve el nombre de **Montiel**, o que la biblioteca de la Facultad de Derecho de la UAEM se llame **Cesar Camacho**, o un municipio se denomine **Isidro Fabela**, el fundador del desprestigiado Grupo Atlacomulco, o escuelas llamadas **Hank González**, etc, etc. ¿Cómo han aguantado eso los mexiquenses? ¡Por favor Gobernadora! ... Feliz "ombbligo" de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



PORTAL · POLÍTICO

## *Desilusión presupuestal*

Contra todo pronóstico, el primer año de la gobernadora, le tocará un presupuesto de aportaciones federales cortas, menores a lo que esperaban.

Tanto que ya prevén los legisladores de Morena la posibilidad de aumentar impuestos y la solicitud de préstamos.

Bien dicen que no es lo mismo ser borracho que cantinero. Como oposición, los de Morena hicieron fiesta negándose a aprobar los presupuestos del sexenio anterior, en particular las solicitudes de créditos, a pesar de que las obras, en su mayoría, eran complementarias para los proyectos residenciales en torno al AIFA.

Ahora, veremos cómo se resuelve este asunto, esperemos que los diputados de la actual oposición sean más conscientes y no tomen como rehén político el presupuesto, como antes lo hizo Morena.

Llama la atención que el primer año tuviera la gobernadora Delfina Gómez la manga ancha, para un arranque espectacular de su gobierno, pero parece que el apoyo del presidente no incluye ese rubro, sólo consejos y ornato, con las visitas a Palacio Nacional y las fotos con funcionarios federales.

Para el líder de la bancada priista y presidente de la Jucopo, Elías Rescala, este es un momento coyuntural, le toca fijar una postura y asumir el liderazgo de la oposición o alinearse y bajar la cabeza. Veremos.

Por cierto, quien los viera, los líderes de las bancadas acudieron muy ordenaditos al Palacio de Gobierno a escuchar los planteamientos de la mandataria estatal.

## **Irresponsables**

El Estado de México es un motor económico a nivel nacional, esto lo lleva a ser una de las entidades que reciben más personas de otras partes de la República, se habla de aproximadamente 100 mil mexicanos que anualmente se asientan aquí, lo cual crea un crecimiento demográfico que rebasa la media nacional. Además, hay que sumarle el demográfico natural propio.

Esto requiere servicios que crezcan al ritmo de la población, para atender sus necesidades, vías de comunicación, hospitales, escuelas, servicios públicos, mismos que están considerados en el Plan Estatal de Desarrollo Urbano.

Y es que ya hemos visto que la planeación urbana no es el fuerte de los municipios, ni su principal preocupación a la hora de otorgar permisos. El Valle de México con su crecimiento descomunal y desordenado a partir de mediados de los 80 es una muestra clara de lo que los ayuntamientos pueden hacer de tener esa responsabilidad en sus manos.

Baste saber que actualmente más del 80 por ciento de los municipios no cuentan con planes de desarrollo actualizados y en muchos de ellos los conjuntos urbanos son un desastre.

Lo cierto es que cada vez menos los gobiernos municipales están en capacidad -al parecer tampoco en interés- de organizar, prever o planear.

Tal vez es momento de que el gobierno del Estado recupere liderazgo en este sentido, para tratar de retomar el orden perdido hace décadas.



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**  
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## ¿Control de qué? (Dos)

En esta serie de entregas relacionadas con el área de Control de Confianza, hablamos de lo “arcaico” de procedimientos y “trampas”, así como los juegos psicológicos para hacer caer a quienes deben cumplir con este requisito. Así lo escribimos; “Te ponen el polígrafo y te dejan ahí como una hora, ahí en una oficina sin hacer nada, sin contacto con nada ni nadie. Si te duermes ya chupaste “faros”, pues para ellos eso es cuestión de baja. ¿Si te preguntas por qué?, te lo explico. Esto indica, te quedarías dormido en guardia -si es el caso- y se podrían escapar 2 mil 6 delincuentes de alta peligrosidad” ...Según su sesudo análisis, peor aún, te podrían desarmar y con ella agredirte o hasta quitarte la vida. La determinación, podría tener razón y base, sin embargo se nota, quienes aplican la prueba y -también- la permiten, no tienen idea de procedimientos policiales aplicados. Parfraseando a algunos policías viejos, “el candado y la llave nunca va con la misma persona”. Y bueno, ¿quién no reacciona a una provocación?, quizás sólo los de Control de Confianza. Ya le seguimos.

### LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el tener conocimientos en educación financiera, contribuye

## Parfraseando a algunos policías viejos, “el candado y la llave nunca va con la misma persona”

al bienestar personal y familiar, uno de los actores clave en la materia es la Condusef, al frente de Óscar Rosado Jiménez, pues uno de sus compromisos del organismo es brindar a la población información sobre cómo aprovechar tanto los servicios y productos financieros, por ello, pone al alcance de todos los interesados, un diplomado en educación financiera 100% gratuito. El propósito es que, mediante este curso con valor curricular, los alumnos puedan contar con las herramientas necesarias para hacer un buen manejo de su dinero, lo que sin duda, coadyuva en un bienestar familiar. Uno de los organismos que ve con buenos ojos esta iniciativa, es la Asociación Mexicana de Empresas de Nómina (AMDEN), que preside Gustavo Martín del Campo, y es que en la edición 44 del diplomado fueron 395 los graduados, entre ellos, algunos colaboradores de ésta...Otros emplumados me cuentan, se debe reconocer a la dirigencia que encabeza Marco Aurelio Carbajal en el Sindicato de Maestros al

Servicio del Estado de México (SMSEM), por la importancia que dio al proceso de poner al día a una organización que tiene más de 105 mil docentes -dicen, organización sindical estatal más grande de América Latina-. A estas alturas no es posible pensar en un área funcional si no se adecúa o regula y menos si -como dicen- los estatutos, desde hace 21 años siguen igual, quizás, porque políticamente era muy costo a anteriores líderes... Por ahí de abril del año pasado, Marco Aurelio Carbajal, empujó fuerte para instalar la “Comisión Revisora de Delegados Electos” con 65 maestros que la integraban, despuescito en julio, se realizó una consulta de análisis a toda la base magisterial -sin restricción alguna-, después en agosto y septiembre del 2022, se recibieron 45 mil 360 propuestas en el portal de servicios, creado y abierto para este fin, con ello se trabaja, no hay por qué decirse sorprendido, cuando todo es en caja de cristal...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

## COMENTARIO Y DEBATE

MAURICIO  
VALDÉS

@MauricioTexcoco

Experiencias  
con tribunales  
de cuentas

**H**ace unos días el Doctor Higinio Martínez Miranda, Jefe del Gabinete y Proyectos Especiales del Gobierno que dirige la mandataria Maestra Delfina Gómez Álvarez, expresó una crítica constructiva y la propuesta para impulsar vigorosamente la lucha contra la corrupción, a través del establecimiento de un Tribunal de Cuentas. Medidas

como esta harían la diferencia con los gobiernos anteriores, muy desprestigiados. Recordemos: “a grandes males, grandes remedios”.

Esta demanda coincide con reclamos ciudadanos que escuchamos hace muchos años, reiterados durante las consultas para elaborar la propuesta de Reforma Constitucional, que tiene en estudio la Cámara de Diputados, y también de las propuestas presentadas en los Foros de Consulta de la campaña de la Gobernadora Gómez Álvarez.

La experiencia internacional de los tribunales de cuentas demuestra que su implantación puede mejorar los procedimientos para un control más efectivo de los recursos de los contribuyentes, barrera contra la impunidad, permite la auténtica transparencia y la rendición de cuentas, así como contribuye al mejoramiento integral de la administración pública. La diferencia principal podría ser, inicialmente, reestructurar al actual Órgano Superior de Fiscalización (OS-FEM) del Poder Legislativo transformando su organización unipersonal en estructura colegiada, como los demás

órganos de la Cámara y de otros poderes, con una estructura regional, que alcance a todas las oficinas que integran los Poderes del Estado, incluyendo los Ayuntamientos, proporcionando la máxima difusión y transparencia posibles a sus procedimientos y toma de decisiones.

El mayor temor de un servidor público pillo es que lo descubran, denuncien y se difunda que está siendo investigado o inclusive sancionado, preservando el debido proceso y la protección de datos personales. Riqueza lograda con desprestigio, molesta y es peligrosa.

Cambios así permitirían verificar y lograr el cumplimiento de las disposiciones constitucionales en la recaudación y aplicación de los recursos de los contribuyentes, así como el ejercicio de las atribuciones facultadas a las autoridades gubernamentales. Es lo menos que podemos demandar para evolucionar positivamente en la lucha por erradicar la corrupción en la 4T. Lo poco logrado hasta la fecha en la lucha contra la corrupción muestra la dificultad de hacer reformas profundas y los costos de no hacer nada. ■



Felipe González

## Violencia y pasividad

El epílogo de un caso de bullying que se hizo público hace nueve meses se escribió esta semana: tres años de prisión para una menor de edad, Azahara, que en febrero pasado protagonizó, junto con la que era su compañera de secundaria, Norma Lizbeth, el video viral de una golpiza.

**A**quel video mostraba a los dos jóvenes con uniforme escolar en un camino de terracería. Una pelea entre escolares, como muchas que hay a diario en el país. Como muchas otras que han ocurrido en el pasado, con esas citas “a la salida”.

A las afueras de la Escuela Secundaria Oficial Anexa a la Normal de Teotihuacan lo que sucedió llevó a una tragedia: la víctima, o la perdedora, murió unos días después del enfrentamiento producto de un traumatismo craneoencefálico que le produjeron los golpes con una roca.

Dos circunstancias llamaron la atención en su momento, y lo siguen haciendo: primero, el hecho de que este caso de acoso escolar era conocido por la comunidad de la secundaria, y segundo, que ninguno de los testigos tuvo el valor civil suficiente como para detener lo que ya era una paliza desenfrenada. Se limitaron a videografiar el incidente, como si eso fuera suficiente para calmar su conciencia o como si fuera la única intervención posible.

Las grabaciones en video de hechos violentos se ha vuelto una costumbre.

Así, hemos atestiguado este hecho que truncó dos vidas: víctima y victimaria. Y también hemos visto acontecimientos semejantes en Puebla, donde una pandilla de estudiantes de una prominente universidad privada le propina una golpiza a otro joven, cuyo pecado fue defender a una amiga, acosada por esta misma jauría. O la grabación de la tunda que un sujeto le propinó al empleado de un restaurante de comida rápida en San Luis Potosí. Y nos quedamos sin saber si hay sanciones y de qué tamaño son.

Y apenas en el transcurso del fin de semana se volvieron virales las imágenes de un padre de familia que parece divertirse golpeando repetida y violentamente a un

**Así, hemos atestiguado este hecho que truncó dos vidas: víctima y victimaria. Y también hemos visto acontecimientos semejantes en Puebla**

bebé con una botella. Nos indigna en el acto. Pero pronto pasa al olvido.

El común denominador es, desde luego, la violencia. Esa que domina el escenario social en este país, trátese de violencia criminal, laboral, familiar o escolar; física o verbal; material o virtual.

Pero también es la inacción. La pasividad o indolencia con la que, como miembros de una sociedad, abordamos este tipo de acontecimientos. Nos lavamos las manos de manera automática. Nos hacemos a un lado. Queremos evitar los problemas o que la violencia nos toque, así sea de manera superficial. Nos domina el silencio.

Lo mismo sucede con el Estado y sus representantes, que prefieren minimizar los hechos, esconder la realidad en estadísticas “cuchareadas” o simplemente hacerse a un lado ante el clima hostil que prevalece en muchos espacios. Escurrir el bulto a su obligación y función de prevenir, atender y sancionar de manera ejemplar. Y mientras eso sea así, los videos seguirán apareciendo en la misma medida en que la violencia perdure.

Director del noticiario Así Sucede  
de Grupo Acir Toluca. Gerente  
de Meganoticias Toluca.  
Tlps: felgonre@gmail.com  
X: @FelipeGlz.



Juan  
Hernández

## Elizabeth y Xóchitl: para corregir el rumbo

**Elizabeth Velasco**, migrante originaria de San Francisco del Rincón, Guanajuato, es la primera mexicana en la historia en formar parte de la Cámara de Representantes de Colorado. Además de ser un ejemplo de entereza para sus familiares y amigos, Elizabeth tiene algo en común con Xóchitl Gálvez Ruiz: las dos son una promesa de un mejor futuro para México.

Elizabeth dejó su tierra con la esperanza de trascender y hoy lo hace desde la cúpula política del país más poderoso del mundo. Elizabeth, así como los "170 millones de mexicanos sólo separados por un río" (como dice Xóchitl), tenemos sueños, talentos, y, sobre todo, las agallas de sacar adelante a nuestros seres queridos. Y ese mismo compromiso que demostró Elizabeth al confiar en sus sueños de un mejor futuro, en el que ella fuera parte activa, tiene el mismo ímpetu con el que Xóchitl se registró como precandidata de los partidos PRI, PAN y PRD, del Frente Amplio por México. Hoy, ambas, como todos los mexicanos (sin importar lugar de residencia), hemos construido lo más importante que tenemos como nación: lazos de hermandad que trascienden fronteras y que, de proponérselo, podemos corregir juntos el rumbo de México.

En artículos pasados les he hablado del momento histórico que vivimos y del gran impacto que pueden (y deben) tener nuestros paisanos que radican en el exterior. Para darnos una idea de la magnitud que tienen los migrantes en Estados Unidos, según un reporte de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA) su contribución al Producto Interno Bruto (PIB) de la Unión Americana es descomunal e imparable. El reporte muestra que los latinos tienen el tercer crecimiento más rápido del PIB entre las 10 economías más grandes del mundo desde 2010.

Además, el estudio afirma que, si sumáramos el PIB Latino con el PIB de México, se generaría una zona económica que ocuparía el tercer lugar a nivel mundial. ¿Se imaginan el impacto que tendrían nuestros paisanos ahora que estamos sumergidos en una crisis sin precedentes o en catástrofes tan devastadoras como la que ocurrió en el estado de Guerrero tras el paso del huracán *Otis*? ¡Sería histórico el papel de nuestros migrantes!

Pero la trascendencia de los migrantes

también es decisiva en la política de EU. Según el Centro de Investigación Pew, en las últimas elecciones presidenciales de la Unión Americana de 2020, tuvieron la oportunidad de votar 32 millones de latinos, siendo la minoría étnica o racial con más peso en la contienda electoral. Este número de votantes latinos fue 15% más en comparación con las elecciones presidenciales del 2016, proyectándose, además, que para la próxima contienda del 2024, serán aproximadamente 36 millones de latinos los que podrán votar. Lo revelador de estos números es que el 46% de estos posibles votantes residen en dos de los estados clave de quienes ganan las elecciones en Estados Unidos: California y Texas. Y si lo vemos desde otra perspectiva (la nuestra), son estados con un gran número de migrantes mexicanos que también, si así lo deciden, podrían hacer valer su voto para las elecciones presidenciales de nuestro país en junio de 2024.

En este punto les pido que reflexionemos. Hemos visto con números, testimonios, historias y con propios familiares o conocidos migrantes, que nuestros paisanos en el extranjero son motores de cambio. Lo hacen con sus remesas para que no falte nada en sus hogares y para mejorar a sus comunidades de origen. Y esa energía inagotable con la que vencen todos los obstáculos que enfrentan, es la que puede marcar la diferencia en 2024.

**Lo hacen con sus remesas para que no falte nada en sus hogares y para mejorar a sus comunidades de origen.**

Coordinador Nacional de Acción Migrante  
Comité Ejecutivo Nacional del Partido  
Acción Nacional  
Facebook @juanhernandez.org  
Twitter @JuanHernandez5



**L**a tolerancia es un valor fundamental para que podamos coexistir en sociedad, sin tolerancia surgen problemas de convivencia que a nivel macro terminan por ocasionar episodios terribles, como por ejemplo el racismo, el holocausto en la Segunda Guerra Mundial o lo que actualmente vemos entre Israel y Palestina, por mencionar solo unos ejemplos de cómo el odio y la ignorancia son dos de los defectos más grandes y peligrosos del ser humano.

Esto lo comento porque me parece preocupante y triste leer a través de las redes sociales tantas expresiones de odio derivado de una tragedia como la muerte del magistrado **JESÚS OCIEL BAENA** y su pareja en Aguascalientes, un tema que las autoridades tendrán que resolver de forma precisa ante la presión de la ciudadanía y principalmente la comunidad LGBTI+.

Lo cierto, es que seguimos viviendo en una sociedad intolerante, doble moral y en la que desgraciadamente aquello o aquellos que salgan de la supuesta normalidad son señalados, criticados, acosados y como lo podemos ver en este caso, hasta odiados y amenazados.

La sociedad mexicana tiene que evolucionar para que la raza, la clase social, la cultura o la sexualidad, entre otras características humanas, no sean motivo de intolerancia y odio, conductas que excluyen de una sociedad a muchas personas a las que se les sigue dando un trato indigno e inhumano.

Podremos estar de acuerdo o no con la ideología que en vida impulsó el magistrado, sin embargo, eso no justifica el odio, las burlas y la intolerancia, que lo único que demuestran es lo mucho que tenemos que evolucionar como sociedad para que todo ser humano sea respetado en su naturaleza, creencias, características físicas y forma de pensar.



#### LA GRÁFICA DE HOY

Son de un caso que atendió la Asociación Civil "Mundo Patitas" en el que un pobre perro estuvo al borde de morir en los huesos en la azotea de una casa, hasta que fue rescatado para su recuperación y adopción, un tema que se hizo viral, pues refleja la miseria humana de aquellos que no deberían tener animales.

Por lo anterior, me parece afinado que en la Legislatura del Estado de México, el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional a través de la diputada **INGRID SCHEMELENSKY CASTRO**, haya propuesto reformas al Código Penal para sancionar hasta con cuatro años de prisión, y hasta 300 días multa, el aislamiento de animales en azoteas, zotehuelas, balcones, terrenos baldíos o vehículos, toda vez que esta situación afecta su salud y bienestar.

Y es que, el tema es muy fácil, si uno tiene condiciones para tener mascotas, que las tenga, de lo contrario, no se vale tener a seres vivos sufriendo en manos de gente inconsciente, porque finalmente quienes maltratan a los animales solo demuestran su poca sensibilidad humana, su falta de educación y enorme maldad.

Bien por esta iniciativa que se sumaría al delito de maltrato animal con actos de crueldad y maltrato doloso o culposo que se agravan en época de lluvias y olas de calor, una medida que urge, toda vez que en los últimos años se registró un aumento del 30 por ciento en las agresiones contra los animales de compañía.

Así que es importante que las autoridades y sociedad sigamos trabajando e impulsando una cultura de respeto a los animales, para que estos tengan una vida digna y no un infierno como muchas veces vemos, pues recordemos la frase de **MAHATMA GANDHI** que manifestaba que, "la grandeza de una nación y su progreso moral, pueden ser medidos por la manera en la que son tratados sus animales".



#### Y VA DE CUENTO

Estaban dos amigos tomando una cerveza en un bar cuando en eso uno de ellos de nombre **LUIS OCTAVIO VÁLDES** le pregunta al otro de nombre **JONATHAN URBINA**: Oye, compadre, ahora que te casaste, ¿qué tal va tu vida sexual?

A lo que **JONA** le responde: Pues como la Coca-Cola, primero normal, luego light y ahora zero...

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com